

**Con motivo del 77 aniversario de la proclamación de la II República, el pasado 14 de abril, se constituyó la Coordinadora Republicana de Granada, que ha tenido como primer objetivo organizar la I Semana Republicana en la ciudad. Entre las actividades realizadas, se subió al Barranco, en la zona correspondiente al término municipal de Víznar, para poner una placa en homenaje a las víctimas del fascismo que yacen en las fosas comunes. Fue en la tarde del sábado 18 de abril.**

Carmen Morente Muñoz  
(Asociación Plataforma Cívica por la República de Granada)

*Si muero, dejad el balcón abierto...*”, había dejado escrito Federico García Lorca. Ningún paraje como el Barranco puede evocar mejor la imagen de un balcón.

Defendido a sus espaldas por una sucesión de sierras, se abre hacia la Vega de Granada, en perspectiva soberbia, desde la que podemos contemplar Sierra Nevada, Sierra Elvira, los cultivos vegueros tradicionales...y dos pueblos que lo enmarcan, a derecha e izquierda, compartiendo la responsabilidad de su defensa: Alfacar y Víznar.

Ambos pueblos fueron alquerías musulmanas de gran prestigio, lugar de descanso y reposo de los monarcas ziríes, por su situación privilegiada y, sobre todo, por ser el centro desde el que, a partir de la construcción de la Fuente de Aynadamar (o de las lágrimas), que recogía las aguas del nacimiento de Fuente Grande, mediante un complicado sistema de acequias, se llevaba el agua al Albaicín granadino.

Los moriscos residentes en ambas alquerías fueron expulsados tras la Pragmática de Expulsión dictada por Felipe II, siendo repobladas con familias castellanas.



Leitura del mapa de la zona Barranco de Víznar.



Instalación del Barranco de Víznar.

UNA POLÍTICA QUE NO ACABA EN EL BARRANCO: EL BARRANCO EN EL MUNDO DE LA POLÍTICA LOCAL



Placa en homenaje a las víctimas del franquismo

---

Las acciones más decididas para preservar el patrimonio histórico del Barranco tienen el apoyo del alcalde de Víznar